

armements, notamment en ce qu'ils se rapportent à la diplomatie des États non nucléaires. La CD est la principale tribune multilatérale où se négocient diverses questions de limitation des armements, questions qui intéressent très concrètement la sécurité internationale. Trois de ces dernières dominent l'ordre du jour à Genève et sont des thèmes centraux de notre étude; ce sont la conclusion d'une convention sur les armes chimiques, l'établissement d'un nouveau régime de limitation des armements dans l'espace extra-atmosphérique, et l'adoption d'un accord sur l'interdiction des essais nucléaires. Jusqu'ici, cependant, la CD n'a rien produit de concret à tous ces égards. Il y a certes lieu d'attribuer pareille disette aux États-Unis et à l'Union soviétique surtout, mais la responsabilité en incombe aussi partiellement à d'autres pays membres de la CD. Les États non nucléaires siégeant à Genève ont poursuivi une voie « gradualiste », « idéaliste » ou « révisionniste » pour en arriver à des accords multilatéraux, mais ce faisant, ils ont empêché la tribune de Genève de progresser, car ils ont été incapables de parvenir à un consensus solide sur les objectifs fondamentaux de la limitation des armements.